

「失敗文化」が根付く学校

校長 細江 幸次

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお祈りします。今年の干支は壬寅(みずのえとら)。ちょっと高く、広い視点から自分のもちうる才能と知恵を十分使って決断力が求められる年といわれています。過去の寅年には世界初の女性宇宙飛行士が誕生したり、穴の開いた5円玉が発行されたり、オイルショック、政権交代、新型インフルエンザという記事を見つけることができます。そしてこれらのことから、様々な社会現象が起こる中、古い制度や枠組みを変えつつ、安定した繁栄や成長の礎を築いてきたとも言えます。現在のところ、コロナ禍における変異株の不安もあり、過去の寅年のように学校も日常の生活も大きな変革の時期を迎えています。また、残り3ヶ月足らずとなった令和3年度の学校の教育活動も、十分な感染対策を講じた上でさらなる充実を図っていきたいと考えています。

今年度の3学期は土日と祝日の関係から例年より少しだけ遅い始業となりました。3学期は51日間と短い学期です。その間で各教科のまとめと一年間で学んだ内容の復習が中心となり、2月には1つ下の学年の仲間に授業を公開するという活動も計画されています。また、一年間の振り返りをして次年度の学年に向けて、自分や学級がステップアップしていくためのめあて・目標を明確にしていく学期ともなります。

ここで大切にしたいのは、どんなことをしたらうまくいったか、逆に何がうまくいかなかったかを明らかにしていく作業です。うまくいったことには必ずその要因があるはずで、それが明確になれば、さらにうまくいくように次なる手立てがうてます。また、うまくいかなかったからと言ってそれであきらめていたら自身の可能性を狭めることにもなっていきます。それをあきらめない粘り強い自分をつくっていくことも大切です。どの子もはじめからうまくいくとは限りません。むしろうまくいかないことの方が多いと考えています。自分も仲間もうまくいかないことを許容できる「失敗文化」をつくっていくことが大切だと考えます。その文化が根付いたところでは、「惜しい！もう少し！」「まだ、チャンスがあるよ。次がんばろう！」「よし、もう一回がんばってみる。」というポジティブな言葉があふれているはずで、天才といわれたイチロー選手も7割の打席で失敗、MVPの大谷選手もホームランを打てなかった打席の方がはるかに多いのです。



4年 串原小とリモートで
合同の外国語活動



3年 大豆の脱殼



1年 給食試食会

Topic

■1,2年、4年、5,6年 社会見学

11月初旬の3年生に続いて、12月1日(水)に4年生が美濃市のうだつの街並みと美濃和紙の里会館で紙すき体験、1,2年生が各務原市の淡水魚水族館アクア・トトぎふ、5,6年生が木曾三川公園に社会科見学に行ってきました。昨年度はコロナ感染予防のため実施できませんでしたが、今年度は延期しながらでも実施することができ、子どもたちも嬉しそうでした。

近年、情報機器の発達により画像情報も充実してきて、自分の見たいものがすぐに見ることができるようになってきました。あたかも、その場所に行って体験しているかと思うくらいのリアルな情報も少なくありません。しかし、それでも間近で実物を見ることにはかないません。それは実物に触れたときの目の輝きや思わず出てくる驚きの声からもわかります。そして、そこで働く人たちとの関りも子どもたちにとっては貴重な体験となってきます。



4年生 うだつの町並み



1,2年生 アクア・トトぎふ



5,6年生 展望タワー

■スケート教室

12月16日(木)、全校がクリスタルパークに出かけ、スケート教室を行いました。1年生は初体験の子も多く、はじめは恐々氷の上に立っていましたが、呑み込みも早く滑りを楽しむ姿がたくさん見られました。年1回の教室ですが、学年が上がるにしたがい確実にスケートの技能は高まっています。クリスタルパークは国内でも有数のスケートリンクで国内外の公式大会も開催されるほどです。休日等、ご家族で出かけ、スケートを楽しまれてはいかがでしょうか。



■6年 薬物乱用防止教室

12月22日(水)、上矢作病院薬剤師の川路先生にご来校いただき、6年生対象に薬物乱用防止教室を実施しました。主に飲酒・喫煙が児童の身体に及ぼす影響、私たちの身の回りにある薬物とその影響についてご指導をいただきました。

これらの薬物使用の入り口は興味本位によるところが多いのかもしれませんが、中には止めようと思っても抜け出せなくなるケースもあります。子どもたちの健やかな成長を願い、周りにいる私たち大人が安全な環境をつくり上げ、守っていく必要があります。



【お知らせ】

1月12日(水)、全校で書き初め会を行います。作品は教室前廊下に掲示します。1月31日(月)まで展示しますので、学校にお寄りの際に自由にご覧ください。

